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ПИСЬМО РЕДАКТОРА 

И снова первое сентября …День знаний… 

Почти как в песне поется о начале учебного года, ежегодной встрече 

одноклассников и поздравления учителей. 

А у нас тоже начало нового газетного года и открывает свои двери Школа 

журналистики: каждый четверг в 15:30 в Центре детского творчества 

Автозаводского района (улица Школьная, 4). 

Этот выпуск посвящен летним воспоминаниям  и теплой погоде. 

Открывайте, читайте и обсуждайте! 

Ваши статьи мы так же ждем на адрес электронной почты:  

avtcrtdu@mail.ru, annasachkova@mail.ru 

 

 

mailto:avtcrtdu@mail.ru,%20annasachkova@mail.ru
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НОВОСТИ 

Общественная палата объявила о старте всероссийской акции «Марафон добрых дел».  

До конца сентября вы можете предлагать любые благотворительные и добровольческие 

проекты на сайте http://добродела.рф/. Затем модераторы их обработают и оформят в 

задания, а уже 1 октября тысячи волонтёров приступят к реализации лучших их них! 

Круто? Несомненно.  

Кстати, самые активные участники акции получат призы и подарки!  

#ГодДобра #ДобрыйГод2018 #ЯВолонтер 

 
 

Поздравляем нашу активистку районных организаций Машечку Биюшкину с победой в 

региональном конкурсе «Добро не уходит на каникулы» и заслуженной наградой! 

Гордимся тобой ! 

 
 

С 4 по 24 августа на базе ДООЦ "Звёздочка" прошла городская смена "Лидер" для 

активных старшеклассников нашего города. Среди участников смены были активисты 

районного Совета старшеклассников "АСС".  

 

Ребята вернулись с багажом новых полезных знаний и самых ярких эмоций! Своими 

впечатлениями о смене делится Аня Курандина. 

 

1 сентября активисты РСДОО "Жемчужина" и РСС "АСС" посетили молодёжный 

фестиваль "Высота", который прошел на площади Минина и Пожарского.  

 

4 сентября состоялось собрание активистов РСДОО "Жемчужина" и РСС "АСС". 

  

https://vk.com/away.php?to=http%3A%2F%2F%E4%EE%E1%F0%EE%E4%E5%EB%E0.%F0%F4%2F&cc_key=
https://vk.com/feed?section=search&q=%23%D0%93%D0%BE%D0%B4%D0%94%D0%BE%D0%B1%D1%80%D0%B0
https://vk.com/feed?section=search&q=%23%D0%94%D0%BE%D0%B1%D1%80%D1%8B%D0%B9%D0%93%D0%BE%D0%B42018
https://vk.com/feed?section=search&q=%23%D0%AF%D0%92%D0%BE%D0%BB%D0%BE%D0%BD%D1%82%D0%B5%D1%80
https://vk.com/id403468726
https://vk.com/id200084663
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«Образование на полу не валяется» 

«Учиться! Учиться! Учиться!» 

В.И. Ленин 

  
В современном мире без образования – никуда. А что бы его получить, нужно окончить школу, а 

потом еще и ВУЗ. А какие же учебные заведения являются самыми престижными в современном 

мире? 

Одно из лидирующих мест, безусловно, занимает всемирно известный университет – 

«Оксфорд». В нем студенты могут получить практически любое образование, от историка, до 

физика. Кроме того, в «Оксфорде» имеется больше сотни библиотек! «Оксфордский» университет 

закончили всем известные писатели – Джон Толкин, Льюис Кэрролл и даже 71 Премьер-министр 

Великобритании Маргарет Тэтчер! 

Самым престижным российским университетом на сегодняшний день является Московский 

Государственный Университет (МГУ), он же университет имени Михаила Ломоносова. 

Находится ВУЗ в Москве, являясь одной из главных ее достопримечательностью. В апреле 2018 

года команда МГУ в составе 4 человек впервые в истории стала победителем Международной 

студенческой олимпиады по программированию, которая проводилась в Пекине.  

Одним из лучших университетов США является «Калифорнийский Технологический 

институт», располагающийся, разумеется, в Калифорнии, в городке Пасадина. Поскольку ВУЗ 

«Технологический», то и внимание в первую очередь уделяется, не истории и экономике, а физике, 

математике и астрономии. В «Калифорнийском Технологическом институте» очень интересно 

обустроена система домов-общежитий: в 1931 году было решено сделать так, чтобы общежития 

сами создавали сообщество и устраивали общественную жизнь. Вскоре были построены 4 дома, 

называемые Южными, т. к. в 1960 году было построено еще 3 дома, называемые Северными. В 

1960-х годах в «Калифорнийском Технологическом институте» работали 2 возможно величайших 

физика, в последствие получивших Нобелевскую премию, - Ричард Фейнман и Мюррей Гелл-Манн. 

Так же хотелось бы отметить и один из лучших Университетов Нижнего Новгорода - 

Нижегородский государственный университет имени Н. И. Лобачевского (ННГУ), являющийся 

3-ей по численности работников организацией в Нижнем Новгороде, уступая лишь Горьковскому 

автомобильному заводу и Горьковской железной дороге. В октябре 2016 года представители 

университета сообщили о разработке уникальных материалов, способных противостоять высоким 

температурам и радиации, тем самым дав возможность перемещаться между планетами! 

В будущем мне предстоит сделать нелегкий выбор: куда же поступать!? Хорошо, что у меня еще 

есть время! 

ТОЛИКОВ ДМИТРИЙ 
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ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ 

ДВЕРЕЙ 
4 сентября состоялось собрание активистов РСДОО 

"Жемчужина" и РСС "АСС". 

Это была встреча - знакомство с ребятами, которые 

хотели бы присоединиться к команде "Жемчужины" и 

"АССа". Мы немного рассказали о детских организациях 

нашего города, всех конкурсах и мероприятиях, в 

которых принимаем участие, и организаторами которых 

являемся.  

Специально для ребят мы подготовили задания, 

связанные с деятельностью нашего совета: небольшие 

викторины и игры "Шляпа", "Где логика", "Профессия 

будущего". Знакомство прошло на отлично, мы очень 

рады, что к нам пришли такие веселые и активные ребята! 

Теперь ждем следующей встречи, которая состоится во 

вторник, 11 сентября, в 15.00 в ЦДТ Автозаводского 

района! Ждём всех! 

БУДЬ НА «ВЫСОТЕ»   
1 сентября активисты РСДОО "Жемчужина" и РСС 

"АСС" посетили молодёжный фестиваль "Высота", 

который прошел на площади Минина и Пожарского.  

Программа фестиваля была очень насыщенной - работали 

спортивные, образовательные и творческие площадки, где 

нужно было выполнять задания, а на одной из площадок 
проходить целый квест! За его полное прохождение и 

качественно выполненные задания ребятам подарили 

блокноты.  

Самыми запоминающимися площадками стали площадки, 

организованные активистами Российского движения 

школьников, где можно было сделать открытку 

любимому городу Нижнему Новгороду, создать свой 

собственный сайт, а также потанцевать интерактивные 

танцы с ребятами, активистами нашего города и 

Нижегородской области! Нашим ребятам фестиваль 

очень понравился, все вернулись домой с хорошим 
настроением и кучей положительных эмоций!  

                                  АНТОШИНА ЛЮБОВЬ 

 

«РАДУГА УСПЕХА» 
Смена «Радуга Успеха 2018» в детском центре 

«Лазурный» мне очень сильно понравилась. 

Понравился очень отряд, да и вообще все 
ребята в Лазурном, все были очень искренние и 

добрые с зажигательными улыбками. 

Все мероприятия, конкурсные программы, 

акции, флешмобы, останутся надолго в моей 
памяти. Каждое мероприятие приносило свои, 

новые, незабываемые эмоции и большой опыт.  

В особенности, конечно, мне понравилась 
акция «Пространство Доброты», в которой я 

приняла участие, и стала победителем.  

Все было на высшем уровне ! 

БИЮШКИНА МАРИЯ 
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АТМОСФЕРА 

«ЗВЁЗДОЧКИ» 
У каждого Звёздочка своя: кто-то едет первый раз, кто-

то бывал здесь раньше. В этом году я поехал в 3 раз от 

районного Совета старшеклассников "АСС" 

Автозаводского района. 

 
Программа в этом году поменялась: если в прошлом 

году мы делали 2 мероприятия в городе и день 

полностью в лагере, теперь же мы организовывали 1 

мероприятие в городе и 3 в лагере. Кто-то может 

подумать, что лагеря нужны для отдыха, но в 

"Звёздочке" была лидерская смена, а значит отдыхать 

было некогда. Мы посещали творческие мастерские (я 

выбрал техническую), прошли 3 блока школы лидера. 

Если вы что-то не умеете, то в "Звёздочке" вы 

научитесь и писать сценарий, и быть оформителем. 

 

Тематика моего отряда была Веб-панк (интернет 

направление популярное в 2015 году). Мой отряд 

назывался "Мята", а нашей фишкой был коллективный 

вдох (девиз, кстати: "Свежесть в каждом вдохе"). 

Если вы раздумываете, поехать или нет на смену, то я 

очень рекомендую посетить лагерь "Звёздочка", так как 

он очень атмосферный, в нём можно многому 

научиться, найти и реализовать себя!" 

ГРЕБЕНЬЩЕКОВ ДАНИИЛ 

 

МЕСТО, КУДА 

ВОЗВРАЩАЮТСЯ 

СНОВА И СНОВА… 
В этом году я впервые поехала на лидерскую смену 
в «Звездочку» и поняла, что это место, в которое 

хочется возвращаться снова и снова! 

Время пролетело очень быстро и незаметно, 

наверное потому, что нам некогда было скучать, 

ведь в Звездочке проводилось много мероприятий 

по разным направлениям: были и информационные, 

и военно-патриотические, и спортивные; 

мероприятия в секторах «Досуг» и «Учеба»! 

На смене устраивались фестивали, Вечер памяти, 

теле-игра, музыкальная игра, День детства, День 

любви, День искусства и еще много всего. 
Мероприятия были очень интересными, 

запоминающимися, нельзя выбрать одно, которое 

понравилось больше всех! 

 
На смену приезжали интересные гости! В один из 

дней к нам приезжала китайская делегация. Она 

порадовала участников смены не только своим 

прибытием, но и подарками. В конце смены 

приезжали представители организации 

"Комсомольская площадь". Они рассказывали 
истории, делились опытом и отвечали на наши 

вопросы. 

Мы получили много новых знаний на школе 

«Лидер» и во время работы творческих мастерских. 

Благодаря «Звездочке» я получила заряд энергии, 

которого хватит на весь учебный год! 

Все, что происходит с человеком впервые, остаётся 

с ним на всю жизнь. Поэтому «Звездочка» навсегда 

останется в моем сердце! 

 

КУРАНДИНА АННА 
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Ребят, вы верите в чудеса?  
Я раньше не верил, что есть места, где ты можешь реализовать себя, 

отдохнуть морально. Легкая и приятная усталость от КТД.  

Я - активист Городского совета Надежда, отряд- организатор второй 

смены в Чудесном лагере «Звездочка». Во вторую смену я ездил два 

раза, но эти 42 дня, это как целая жизнь! Во второй смене было много 

интересного, мастер классы, спортивные игры, вечерние КТД, самое 

запоминающиеся КТД... Скорее всего это Вожатский вечер, а так же 

прощальное КТД. В эти дни, весь лагерь был наполнен весельем, но в 

тоже время у ребят из лагеря была слезинка на глазах, из-за того что 

каждый понимал, что смена скоро подойдёт к Концу.  
Так же мне по счастливой случайности удалось побывать «на берегу» 

в третьей смене, в день фестиваля звездочат. После второй смены, 

прошло несколько недель, сменились ребята, сменились вожатые на 

комиссаров, поменялось все, но тёплая атмосфера лагеря приняла 

всех, кто приехал на фестиваль. На фестивале я застал Комиссарский 

вечер. Было очень душевно. Данное выступление оставило тёплый 

отпечаток на моей душе. 

Да, есть три смены, вроде бы разные, а вроде бы такие одинаковые. 

Почему? Потому что, в смену можно приехать на берег, и пройтись по 

лагерю, по второму дому, никто ругаться не будет, так как в этом 

месте добрые люди, и относятся ко всем приезжающим и живущим 
там с теплом и любовью.  

СПИРИН ДАНИИЛ 

 
Мне выпала удача второй раз посетить лагерь «Звездочка». 

Побывав там, я стала уверенней в себе, набралась опыта, получила 

много новых знаний и, конечно же, познакомилась с новыми 

ребятами, которых теперь смело могу назвать своими ДРУЗЬЯМИ! 

В «Звездочке» царит невероятная атмосфера... 

Её не передать словами... 
В следующем году я обязательно ещё раз приеду в звездочку, ведь это 

место стало для меня действительно родным. 

Если вы хотите проявить себя, получить новые знания и бесценный 

опыт, завести себе новых друзей, то «Звездочка» - это именно то 

место, куда вам следует отправиться! 

АНТОШИНА ЛЮБОВЬ 

 

Для меня лидерская смена в 

«Звездочке» в этом году стала самой 
яркой вспышкой моего лета. Как 

говориться, лучше один раз увидеть, 

чем сто раз услышать. И я безумно 

рада, что смогла на себе 
прочувствовать эту невероятную 

лагерную атмосферу. «Звездочка», 

несомненно, особенный лагерь, где 
каждый может самореализоваться, 

узнать много нового, а так же 

получить такой большой букет 

эмоций, что позитивного настроя 
точно хватит до следующего лета. В 

этом лагере собираются просто 

уникальные и интересные люди, 
которые впоследствии навсегда 

останутся в твоем сердце.  

«Если звезды зажигают, значит это 
кому-то все-таки нужно». 

САВИРОВА ВЕРОНИКА 
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«Доброfest» 
 В этом году мое лето началось 28 мая, ведь именно в 

этот день я отправилась во всероссийский детский 

центр "Смена" на всероссийский фестиваль добра 

"Доброfest". 

Я была не просто участником, я была волонтером, у нас 
был отдельный отряд из 30 человек и 3 прекрасных 

вожатых. Все смену мы работали в центре 

добровольчества. В основные обязанности волонтёра - 
это встречи гостей, проведение мероприятий, работа в 

парке будущего и библиосмене, вообщем, помощь всем, 

кому она понадобится. 
Самым масштабным мероприятием был день рождения 

«Смены», который прошел 1 июля. В этот день 

территорию смены посетили 5000 человек, среди них 

были группа "Интонация" и Стас Море, которые вечером 
выступали на концерте. С утра в «Смену» прилететь 

вертолет, из которого добрый волшебник раздавал 

мороженое всем желающим, ну а закончился день 
концертом и грандиозным салютом. 

Следующие дни были не менее насыщенными, я 

побывала на инклюзивном балу, фестивале красок, 

огромном количестве тренингов и мастер-классов, ведь у 
волонтеров есть своя образовательная программа. 

За смену я обрела настоящих друзей, с которыми мы 

общаемся сейчас, и обязательно будем общаться в 
будущем. Так благодаря фестивалю добра мой июнь был 

очень насыщенным! 

СОЛОВЬЕВА МАРИНА 

 

 
 

«История одной 
девочки, которая 
никогда не строит 
планов, но добивается 
своей цели» 

Ещё в июле я и подумать не могла, что мне 

все-таки удастся побывать на самом 
классном форуме РДШ этого лета «Шаг в 

будущее страны»!!! 

И вот август и поезд несёт нас в чудесное 
место ВДЦ «Орленок»! Цель достигнута! С 

первого дня было ясно, что наша жизнь 

круто изменится. Мастер классы, море, 
конкурсы и образовательные занятия, 

встречи со знаменитыми людьми - все это 

было сложно, но невероятно увлекательно! 

Мы провели смену в чудесном месте – 
«Орленок». Каждая орлятская легенда 

надолго осталась у нас в памяти. Мы смогли 

посетить огромное количество мастер-
классов: научились создавать «рецепт идеи» 

и даже освоили технику «SMART»! 

А сколько знаменитых профессионалов 

было на смене? 
Создатель игры «Clever»-Сева Жидков, 

певица Black star - Клава Кока, актёр 

Александр Цой, ведущая - Карина 
Васильева, преподаватель Гарвада - Стефан 

Журек и многие другие! 

Когда всю смену занимаешься любимым 
делом, хочется узнавать ещё больше! Мы 

активно работали по направлениям 

деятельности РДШ и придумали кучу новых 

проектов , в которых вы сможете принять 
участие в этом году! Дерзайте! И помните, 

что всего можно добиться, если только 

захотеть! 

МИХАЛИНА СТЕФАНИЯ 
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«КАЛЕЙДОСКОП 
ДРУЖБЫ» 

21 мая 2018 года в Автозаводском парке прошел районный 

праздник "Калейдоскоп Дружбы". Я взяла интервью у 

одного из организаторов этого мероприятия Маши 

Биюшкиной. 

- Маш, вот ты один из организаторов этого мероприятия, 

расскажи в нескольких словах, что это за праздник. 

М.Б.: Это "Калейдоскоп Дружбы." В течение года все школы 

активно участвуют, а в конце года мы эти школы награждаем, 

готовимся к этому мероприятию, подводим итоги года.  
- Отлично. Маша, ты была участницей классного конкурса 

"Вожатый года". 

М.Б.: Да, одним из участников. 

- Расскажи свои впечатления. 

М.Б.: Мне очень все понравилось, действительно, все 

вожатые были такие сильные, достойные. Участвовать в этом 

конкурсе было потрясающее, осталось куча эмоций и 

впечатлений. 

- Хорошо. Можешь в конце учебного года пожелать лидерам 

и другим ребятам напутственные слова? 

М.Б.: Не останавливаться на достигнутом и идти всегда 
вперед. 

- Спасибо большое! 

ПАВЛИКОВА КСЕНИЯ 

 
-Здравствуйте, меня зовут Кристина, представьтесь 
,пожалуйста. 

-Здравствуй, меня зовут Гомзина Ольга, я из объединения 

«Созвездие» (школа №125). 

-Скажите, пожалуйста, вы первый раз на празднике 

«Калейдоскоп Дружбы»? 

Оля: Нет, я уже была на празднике, в прошлый раз мне очень 

понравилось, и поэтому я пришла второй раз.  

-Чем вы занимаетесь в своём детском объединении? 

Оля:В своём детском объединении мы занимаемся многим. 

Например, благотворительностью - помогаем детям и 

животным. Проводим разные игры, веселыестарты. Хочу 

отметить, что в моем «Созвездии» очень активные ребята и 
мне очень нравится с ними работать. 

-В конце учебного года что пожелаете ребятам, ученикам, 

лидерам и активистам? 

Оля: Я желаю им дальнейших успехов в этой деятельности, 

чтобы проводили мероприятия такого рода и не ленились. 

МОИСЕЕНКО КРИСТИНА 
 

-Здравствуйте, меня зовут Кристина, 

представьтесь, пожалуйста. 

-Здравствуйте, меня зовут Мартемьянова 

Анастасия Андреевна, я старшая вожатая 

школы №137. 

-Вы представляли наш Автозаводский район 
на конкурсе «Вожатый года», расскажите 

как это было? 

А.М.: На самом деле было очень интересно, 

это для меня даже опыт и честь. И было это 
не слишком сложно. Презентация, рассказ о 

детском объединении, вопросы. Если во 

всём этом крутишься, работаешь, то это 
совсем не трудно. 

-Вы не первый раз на «Калейдоскопе 

Дружбы». Чем именно вы сегодня 
занимаетесь? 

А.М.: Да, я тут далеко не первый раз. Как 

обычно я организовываю игровую 

площадку. 
-Пожелайте что-нибудь ребятам на лето или 

на следующий учебный год. 

А.М.: Удачи во всех начинаниях, в учебе. 
Успеха во всём! И вообще не терять себя! 

-Спасибо огромное за такое прекрасное 

интервью. 

МОИСЕЕНКО КРИСТИНА 
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По итогам 2012 г. Нижегородская область заняла 64 место из 83 возможных в 

экологическом рейтинге субъектов РФ. При этом на территории региона располагается самый 

экологически неблагополучный город России Дзержинск с многолетними захоронениями 

химических отходов и входящий в четвёрку грязнейших мест на планете Игумновский полигон. 
Наиболее острыми экологическими проблемами Нижегородской области являются загрязнение 

атмосферы, утилизация и хранение твёрдых бытовых отходов, повышение уровня Чебоксарского 

водохранилища. 
По данным Министерства экологии и природных ресурсов Нижегородской области, в наибольшей 

степени воздух региона загрязняют выхлопные газы автомобилей. Ежегодно автотранспорт 

выбрасывает в атмосферу области порядка 345 000 тонн вредных веществ. В качестве мер по 
улучшению состояния воздуха в Нижегородской области применяются переоборудование 

автотранспорта на газомоторное топливо и строительство автогазозаправочных станций (АГЗС). 

Ежегодно со стационарных источников в воздух Нижегородской области выбрасывается 

порядка 142 000 тонн вредных веществ. Ещё 216 000 т загрязнителей с промышленных 
предприятий улавливается и обезвреживается очистными сооружениями. 

Проблема загрязнения воздуха в Нижегородской области усугубляется низким уровнем озеленения. 

На каждого жителя региона приходится по 5-10 м2 зелёных насаждений, в то время как по 
норме положено 16 м2. Уровень озеленения соответствует требованиям только в городах Семёнов, 

Урень, Ветлуга, Городец, Павлово, Навашино, Горбатов. Немного не дотягивает до нормы в Сарове 

и Выксе. 

Около 88% контролируемых водных объектов в Нижегородской области относятся к классу 

"умеренно загрязнённых" и 12% - к классу "сильно загрязнённых". 

Одними из самых грязных являются воды основных источников водозабора - Оки и Волги - в районе 

Дзержинска и Нижнего Новгорода. Вредное влияние сточных вод от химического центра России 
настолько велико, что в Волге наблюдается высокая бактериальная загрязнённость, вынуждающая 

дезинфицировать питьевую воду повышенными дозами хлора. 

Дополнительным загрязнением воды в Оке и Волге грозит подъём уровня Чебоксарского 
водохранилища с 63 до 68 метров. Этот вопрос обсуждается с 80-х гг. XX века. В случае принятия 

по нему положительного решения будут подтоплены 13 населённых пунктов Нижегородской 

области и размыты захоронения химических отходов на территории Дзержинска. 

 

Нижегородская область является одной из самых загрязненных областей России, так как в 

этой области находится город Дзержинск который в свою очередь является самым грязным 

городом Нижегородской области из-за своих многолетних химических захоронений; из-за 

множества своих предприятий, которые выбрасывают в атмосферу и воздух вредные 

вещества. 

МОИСЕЕНКО КРИСТИНА 
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